

todos, para ganarlos a todos para Cristo, ha habido sacerdotes que se han dedicado a ocupaciones distintas de su función sacerdotal, como profesores, escritores, investigadores. Muchas veces utilizaron su ciencia como medio para introducirse en regiones cerradas a la evangelización. Recordemos al jesuita italiano P. Ricci, que logró ser admitido en el Imperio de China en el siglo XVI por sus conocimientos de matemáticas; al P. Schall, que puso un observatorio astronómico en Pekín; al P. Roberto Nóbili, que vivió en la India como brahamán muchos años, al objeto de conquistar a los de su casta para Cristo. Y al mismo Xavier que pudo entrar en el Japón, autorizado por su carácter de enviado de Portugal. Siempre que no ha habido otro medio de evangelización, la Iglesia ha aceptado el recurso a este sistema indirecto, largo y difícil, de conseguir la difusión de la buena nueva. Al parecer este es el caso en la actualidad para ciertos ambientes obreros de Francia.

Pero como hay peligro de generalizar estos casos de excepción, o tal vez de infravalorar el trabajo de los otros sacerdotes que no van a trabajar a las fábricas, no debemos olvidar que la Iglesia sigue considerando como válidos y necesarios, hoy como ayer, los métodos tradicionales de apostolado, sea para conservar en la fe a los países cristianos, sea para extenderla en los países de misión, aunque aconsejando ciertamente a los sacerdotes (como lo ha hecho el reciente Concilio Vaticano) que sobre todo en las estaciones y parroquias enclavadas en zonas obreras, procuren con su modo de vida modesta, con su contacto constante con el pueblo, adaptar estos métodos al ambiente de las gentes con las cuales trabajan.

#### **NICARAGUA CONTRA ENSEÑANZA LAICA.**

Los Obispos de Nicaragua haciéndose eco de la voluntad del pueblo en su gran mayoría católico, han exigido del Gobierno la reforma del artículo 100 de la Constitución, que establece la enseñanza laica obligatoria.

Los Obispos desean conseguir que se dé enseñanza religiosa en las escuelas públicas del país, como medio de contrarrestar el influjo de las ideas marxistas. Es de notar que no sólo un buen número de Diputados se han opuesto a la reforma de dicho artículo, sino también las sectas protestantes han pedido que se continúe la enseñanza laica, cosa no de extrañar pues ya en ocasión parecida hace cuatro años, se opusieron a la enseñanza de la religión en las escuelas.

Se espera la reforma de dicho artículo.

#### **UN MES DE CINE EN SAN SALVADOR.**

Copiamos de la revista "El Rosario

"Durante los primeros veintinueve días de noviembre anterior, "prohibida para menores de 18 años" fue la etiqueta propagandística de un alto porcentaje de películas exhibidas en San Salvador, correspondiendo el mayor número al Circuito de Teatros Nacionales, empresa del Estado dependiente del Ministerio del Interior.

Para hablar con cifras y poder hacer una comparación, veamos el porcentaje de cintas "prohibidas" correspondientes a los tres principales exhibidores y el dato específico de algunas de sus salas:

1.—Circuito de Teatros Nacionales: 31%

Con 73% en el Follies;

48% en el Apolo; y

44% en el Fausto.

2.—Cadena de Oro: sólo el 17%

Con 27% en el Regis;

20% en el París; y

17% en el De Luxe.

3.—Teatros de El Salvador: 9%.

Este último porcentaje es digno de felicitación, sobre todo observando que sus cines Caribe, Izalco y Central no exhibieron ninguna cinta de esta clase, durante el período antes mencionado. El caso del Central es notable, ya que se trata de la sala de mayor movimiento de esta empresa, lo que quiere decir que la basura cinematográfica no es requisito indispensable para el éxito comercial.

Con los datos anteriores a la vista, ¿es posible callar una justa protesta? Cabe preguntar: ¿No puede el Circuito hacer lo que hacen las empresas privadas?"

#### **LA UNIVERSIDAD "JOSE SIMEON CAÑAS" COMIENZA SUS CLASES.**

En febrero pasado comenzaron las clases en esta Universidad libre que se acaba de abrir en San Salvador. (El Salvador C. A.) Un total de 358 estudiantes (de los que 90 son becados, es decir, 25.1%) asisten a las dos facultades de Ingeniería y Economía (154 en la facultad de Ingeniería y 204 en la de Economía). Además de los Decanos, Lic. Rolando Duarte para Economía e Ing. Edgardo Suárez para Ingeniería, hay 23 Profesores que forman el claustro de dicha Universidad, dirigida por la Compañía de Jesús.

## PERSECUCION DE INTELECTUALES EN RUSIA.

En febrero pasado fueron condenados dos escritores rusos a varios años de cárcel y trabajos forzados bajo la acusación de haber diseminado en el exterior material que puede ser usado contra Rusia comunista. De acuerdo con el artículo 70 del código penal ruso esto constituye un delito.

Andrei D. Sinjavsky, fue condenado a siete años de trabajos forzados por haber descrito la vida soviética como brutal. Yukli M. Daniel, recibió 5 años también de trabajos forzados por haber descrito a su país en forma igualmente desfavorable.

## ACTITUD DE LOS PROTESTANTES INGLESES.

Durante la semana de la Unidad de los Cristianos celebrada en Londres el pasado Enero, el Jesuita Padre Corbishley que predicaba en la Abadía anglicana de Westminster, invitado por éstos, fue interrumpido en su sermón por el Presidente de la Unión Nacional de Protestantes con estas palabras: "¿No es cierto que vuestra Iglesia ha deschristianizado a todas las otras Iglesias?". Al mismo tiempo en el exterior de la Abadía, unos cincuenta pastores protestantes y algunos laicos se manifestaban con

parcartas que decían: "Traición a la Reforma. Un sacerdote católico predica en la Abadía de Westminster".

## ¿AUMENTAN LOS SACERDOTES?

En 1750, había en Chile 770 sacerdotes o sea un sacerdote por cada 779 habitantes; cien años más tarde en tiempos de la Independencia la población había crecido hasta llegar a..... 1.192.181 habitantes y el número de sacerdotes era el mismo 770, pero la proporción resultaba de un sacerdote por cada 1.548 habitantes. En México en 1810 había 7.431 sacerdotes por un total de 6.122.354 habitantes; 40 años más tarde había tan sólo 3.223 sacerdotes contra una población de 7.661.919; en 1950 la situación era todavía más desfavorable. Para 25.986.772 habitantes había tan sólo 5.454 sacerdotes. En la actualidad en Iberoamérica hay 38.000 para un total de 210 millones de habitantes; esta proporción resulta de un sacerdote por cada 5.500 habitantes. En Chile hay un sacerdote por cada 3.127 habitantes y en Colombia un sacerdote por cada 3.850. Son los dos países en que la desproporción es menor. En Honduras hay un sacerdote por cada 12.530 habitantes y en Guatemala uno por cada 11.100. Son los países cuya desproporción es mayor. Es significativo que mientras en África hay 5.8 sacerdotes por cada 10.000, en Iberoamérica hay tan sólo 4.2.

("Catholic Mind", Jan. 1966, p. 36).

## D U L C E S

Piñatas, Chiclets Adams, Jaleas, Frutas Cristalizadas. — Creadores y únicos Fabricantes del Chicles para niños, Tofficos "VAQUITA", Sorpresas "Salvadoreñas".

Pioneros de la fabricación en el país de Gomitas, Marshmallows, Paletas "Kisses". Fabricamos también las famosas Pastillas de Miel de Abejas, Leche de Burra, Limón extra ácido, Uva, Naranja, Rabitos, Coco, Menta, Sabrositos Tutifrutty.

## C O N F I T E R I A A M E R I C A N A .

5<sup>a</sup> Calle Oriente N° 115, Teléfono 21-33-48. San Salvador, El Salvador.

## N O V E D A D E D I T O R I A L

¿QUE SON LOS "MORMONES"?  
a ₡ 0.20

Folletitos de propaganda, en los que se explica el verdadero origen y las enseñanzas que propagan unos y otros, reproduciendo artículos aparecidos en la revista "ECA".

Encárguelos a nuestra Administración: Apartado 668, San Salvador, El Salvador, C. A., enviando su importe en cheque (rebaja del 10% a pedidos de más de 20 ejemplares). Pídalos en las mejores Librerías de Centro América.

¿QUE SON LOS "ROSACRUces"?  
a ₡ 0.25